

224 cm²

Página: 13

1/1

En 9 años suben 161% las extorsiones en Edomex

Inseguridad. La Familia Michoacana asuela con ese delito a 75 municipios y el cártel Jalisco lo hace en 60 alcaldías

ABADIEL MARTÍNEZ TOLUCA

La extorsión mantiene en jaque a las autoridades mexiquenses, ya que de 2015 a 2024 la incidencia de ese delito se incrementó 161 por ciento, tendencia que continúa con cifras altas en 2024.

Por ello, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México dio a conocer una lista de 25 grupos delictivos dedicados a ese ilícito, de los cuales destacan La Familia Michoacana, con presencia en 75 municipios, y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que azota 60 alcaldías.

Las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública marcan este aumento desde 2015, cuando documentó mil 608 víctimas, mientras que en 2024 suman 4 mil 199, es decir, el número de agraviados por este delito aumentó 161 por ciento.

La fiscalía reveló un mapa de los grupos delictivos que actualmente operan con extorsiones en el territorio mexiquense; aunque La Familia Michoacana yel CJNG acaparan la mayoría de municipios, no precisó cuáles son éstos.

En cambio, del resto de los gru-

pos sí hay puntos determinados de operación: Los Charales en Naucalpan y Huixquilucan; Los Bambanesy/o Nueva Alianza en Naucalpan, Huixquilucan, Cuautitlán Izcalli, Nicolás Romero, Atizapán de Zaragoza, Tepotzotlán y Tlalnepantla; Los Zapos y/o Los Sapos en Zumpango y Huehuetoca; Gente con la Gente y/o La Legión en Ecatepec, Tecámacy Zumpango.

También hay presencia de Los Hijos del Diablo en Ecatepec, Tecámac y Zumpango; Los Herederos del Diablo en Zumpango y Tecámac; Los Lobos y Los Skys en Ecatepec; Los Mazos y Los Elizalde en Nezahualcóyotl y La Paz; Los Batman en Nezahualcóyotl, Ecatepec, Tlalnepantla y Naucalpan; Mafia Nuevaen Nezahualcóyotl; Los Arteaga en Nezahualcóyotl, Ecatepec y Valle de Chalco, y Loca Tristeza Mexicana en Chimalhuacán

A través de acciones operativas y de inteligencia, la fiscalía incluyó nueve grupos criminales que se hacen pasar como sindicatos para extorsionar: "Sindicato Libertad", con presencia en Ecatepec, Coacalco, Teotihuacán, Otumba, Valle de Chalco, Ixtapaluca y Chalco; "Movimiento Unificado de Gaseros de la Zona Oriente" en Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, La Paz, Ixtapaluca, Amecameca, Tultepec, AtencoyChiconcuac.

En tanto, "Unión 300", "Los Mayas" y "Gente Delos" operan en Ecatepec; "Alianza Autotransportistas, Comerciantes Metropolitanos" lo hacen en Tlalnepantla, Melchor Ocampo, Tultitlán, Cuautitlán Izcalli, Atizapán de Zaragoza, Tultepec, Coacalco, Tecámac, Nextlalpan, Jaltenco, Naucalpan y Ecatepec.

El "Sindicato Nacional 25 de Marzo" y la "Unión de Sindicatos y Organizaciones Nacionales" tienen presencia en Ecatepec, Chalco, Tecámac y la región de Teotihuacán, mientras que el "Sindicato Bicentenario" está en Almoloya de Juárez, Zinacantepec y Toluca, siendo el único que opera en la región del Valle de Toluca, aunque en dicha zona es reconocida la presencia de los grupos originarios de Michoacán y Jalisco.

Hay grupos criminales que se hacen pasar como sindicatos para cobrar piso

